



ÖSTERREICHS ÖKOPIONIERE

EINE UMWELTSERIE VON MARK PERRY

Hans und seine Helene – zwei beherzte Naturschützer, die vor allem in ihrer Villa Pannonica in Wolfsthal bei Hainburg (NÖ) die Schöpfung bewahren.

Anwalt der Natur

Er ist ein stiller Umweltkämpfer, dieser Hans-Otto Schmidt. Einer, der die dürrn Paragraphen ausnutzt, um die blühende Natur zu schützen. Und das aus ganzem Herzen! „Eine Sache ist nie verloren. Vor allem dann nicht, wenn es gegen die Mächtigen der Welt geht“, versichert der Umweltkämpfer. Zur Stunde bündelt er all seine Kräfte im Kampf gegen das Atomkraftwerk Temelín: Eine nahezu un-

Der Wiener Umwelt-Jurist Dr. Hans Schmidt kämpft gegen Atomenergie und stiftet jährlich Eurosolar-Preise!

anfechtbare Sammelklage besorgter heimischer Schöpfungsbewahrer liegt derzeit beim Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte. „Wir gehen von der Bedrohung des Lebens und des Eigentums jener Menschen aus, die von einer

Nuklearkatastrophe besonders betroffen wären“, präzisiert der rührige Anwalt. Das Ringen gegen die gefährlichen Meiler an unseren Grenzen ist aber nur eine Facette seiner schillernden Persönlichkeit. Denn Hans-Otto ist – Kraft

seiner Berufung als Vorsitzender von Eurosolar – auch ein Förderer der sanft-alternativen Energien. Jetzt wurden im Tiergarten Schönbrunn an Architekten, Ingenieure, Firmen und auch Naturschützer, die in Privatinitiative für die Schonung der Ressourcen dieses Planeten eintreten, wieder die begehrten Eurosolar-Preise vergeben. Kraft sammeln Hans-Otto und seine Frau Helene übrigens in einer 200 Jahre alten, ökologisch mustergültig sanierten Urlaubspension in Wolfsthal. „In der Villa Pannonica schlägt unser grünes Herz am kräftigsten. Wir wurden sogar als pilgerfreundliches Hotel ausgezeichnet“, so das Paar, das sich im Wiener Kellertheater sogar Meriten als Schauspieler erworben hat.

◀ **Herz für Pilger und deren vierbeinige Begleiter – Hans Schmidts Villa Pannonica ist eine Natur-oase.** ▼

